

JOURNAUX DE CLASSE

1894-1923

Contenus mensuels des cours de latin, grec et français

Athénée royal de Malines, professeur Eugène Rome

29,5 x 11 cm

Le journal de classe est un agenda contenant les matières enseignées et les exercices effectués jour après jour au fil des heures de cours. On y trouve également mention des devoirs à faire et des leçons à étudier.

Il existe deux types de journaux de classe : celui des élèves et celui du professeur. Ce dernier entre en usage vers 1850 au moment où l'enseignement commence à être réglementé et inspecté par les pouvoirs publics. Il hésite durablement entre un mémento où les activités sont consignées en quelques mots et un registre administratif contenant l'exposé détaillé du contenu des leçons.

Le journal de classe d'Eugène Rome, professeur de latin, grec et français à l'athénée royal de Malines fin XIXe et début XXe siècle fait le choix de l'aide-mémoire. Ce carnet oblong ne détaille pas les cours heure par heure, jour par jour et semaine par semaine. Il décrit les matières abordées chaque mois. Le texte, très dépouillé, renvoie aux chapitres des

manuels utilisés par les élèves et fournit la référence des auteurs classiques qui sont lus, traduits, analysés et commentés en classe.

